



Communiqué de presse
2 avril 2025

Dix jeunes hospitalisés à l'hôpital Robert Debré à Paris partent à La Réunion du 11 au 19 avril grâce aux associations Magie à l'hôpital et L'Envol

Les associations Magie à l'hôpital et L'Envol co-organisent un séjour médicalisé sur l'île de La Réunion, du 11 au 19 avril, pour dix jeunes (âgés de 16 à 21 ans) en nutrition artificielle (par sonde) ou porteurs de pathologies digestives et hospitalisés dans le service de gastro-entérologie de l'hôpital Robert Debré à Paris.

C'est un véritable **challenge médical, logistique et humain** que se sont lancés Magie à l'hôpital, L'Envol avec les équipes de l'hôpital Robert Debré, en associant leur savoir-faire, pour un même engagement : offrir des vacances exceptionnelles, une parenthèse de joie, de magie et d'espoir à des jeunes contraints par la maladie.

Le voyage des possibles

Participer à des activités de leur âge ou partir en voyage collectif de l'autre côté du globe était inenvisageable, Magie à l'hôpital et L'Envol rendent ce rêve possible. L'objectif est avant tout pour ces jeunes de profiter de leur séjour comme n'importe quel jeune, loin de leur quotidien, **en veillant à leur bien-être et leur épanouissement** tout en leur permettant de **se dépasser** et **prendre confiance en eux**.

Magie à volonté et dépaysement assuré

Cette collaboration associative a permis de proposer des activités extérieures toutes plus extraordinaires les unes que les autres : **randonnée 4x4, tour en hélicoptère, coucher de soleil en catamaran, etc.**

Magie à l'hôpital, financeur du séjour, s'est entouré de partenaires réunionnais et métropolitains généreux habitués à travailler avec des groupes.

Jérôme, magicien bénévole de l'association depuis plusieurs années, fait également partie de l'aventure. Il intervient régulièrement auprès d'enfants hospitalisés à l'hôpital de Blois. Jérôme va, par ailleurs, profiter de ce déplacement pour intervenir le mercredi 16 avril auprès d'enfants du CHU de La Réunion pour leur apporter un peu de magie le temps d'un après-midi.

L'association L'Envol, grâce à la participation d'encadrants bénévoles, propose pendant ce séjour des **ateliers de thérapie récréative**, adaptés aux capacités de chacun. L'association s'est aussi coordonnée avec **une équipe de professionnels de santé, médecins et infirmiers, de l'hôpital Robert Debré**, pour assurer une bonne **prise en charge médicale durant tout le séjour**. Présents 24h/7j, ils assureront le branchement des sondes et la continuité des soins.

Chiffres-clés

12 h de branchement par nuit pour les jeunes en nutrition artificielle

Plus de **15** activités et ateliers proposés pendant le séjour : hélicoptère, snorkelling, catamaran, 4x4, yoga, randonnée, etc.

Équipe encadrante

- 1** responsable du séjour
- 3** infirmières diplômées d'état coordinatrices
- 2** médecins
- 1** éducatrice de jeunes enfants
- 2** encadrants bénévoles
- 1** magicien bénévole
- 1** vidéaste

Témoignages

« Pour les jeunes en nutrition artificielle, le plus grand défi représente l'aspect médical, car ils ont besoin de beaucoup de matériel, notamment de poches de nutrition. S'ils veulent partir en vacances, ils doivent anticiper la livraison de leur matériel sur place, faire produire leurs poches de nutrition dans l'hôpital le plus proche, prévoir de se brancher dans un contexte stérile... Si les conditions sanitaires ne sont pas respectées, il y a un vrai risque pour leur santé. Pour les jeunes atteints de pathologies digestives, il est compliqué de sortir de chez eux. Le stress ou tout changement dans leur quotidien amplifie leurs symptômes. Ajoutez à cela le regard des autres à un moment charnière de leur vie (adolescence ou âge adulte) et cela devient angoissant pour eux de partir en vacances. »

Bénédicte Jobert, directrice des programmes et responsable du séjour

« Faire découvrir mon métier de magicien est toujours un moment de plaisir et de partage. Le faire dans un cadre aussi exceptionnel, auprès de jeunes qui le sont tout autant, c'est toujours motivant. »

Jérôme Lecerf, magicien bénévole de l'association Magie à l'hôpital

« Je suis vraiment impatiente de partir et j'espère que ça sera une belle aventure pour nous tous ! »
« J'ai hâte, ça va nous créer de beaux souvenirs »

Assie et Yasmine, jeunes participantes au séjour

« J'ai hâte d'y être et surtout je croise les doigts pour que la pluie nous oublie pendant le séjour » Sophie,
« Je suis tellement heureuse et j'ai hâte qu'on se retrouve le 11 avril ! » Florence

Sophie et Florence, soignantes accompagnantes

Nos mécènes, partenaires de ce voyage



À propos de Magie à l'hôpital

L'association Magie à l'hôpital propose bénévolement dans les hôpitaux pédiatriques, en lien avec les équipes médicales, des spectacles de magie, collectifs et/ou individuels, aux enfants et à leur famille. Elle réalise également le rêve de ces enfants à l'extérieur de l'hôpital.

De plus, elle organise de grandes manifestations autour de la magie pour les enfants et leur famille, les bénévoles et les mécènes.

www.magie-hopital.com

À propos de L'ENVOL

Association reconnue d'utilité publique, L'ENVOL organise des programmes adaptés aux jeunes malades de 6 à 25 ans et à leur famille. Depuis 1997, elle leur permet de trouver force et confiance en eux pour vivre mieux pendant ou après la maladie et de rompre leur isolement. L'ENVOL accompagne gratuitement plus de 8 000 bénéficiaires par an au travers de ses séjours adaptés, ateliers à l'hôpital, sorties récréatives et kits d'activités.

www.lenvol.asso.fr

Contacts presse

Magie à l'hôpital

Réjane Le Priol, chargée de communication
07 49 71 64 18 / communication.magie.hopital@gmail.com

L'ENVOL

Charline Sergent, responsable des relations presse
07 68 29 75 20 / charline.sergent@lenvol.asso.fr